



2006 2007
Gifu North R.C.



岐阜北週報

WEEKLY REPORT

1198

例会 毎週水曜日 題字 小森 保敏
会場 岐阜都ホテル 岐阜市長良福光桃林 2695
tel 295-5222(代)
事務所 岐阜商工会議所(岐阜市神田町2) tel 264-9235(代)

会長 小森 保敏
副会長 岡田 忍
幹事 永瀬 章
会報記念誌委員長 谷田 育子

<http://gifukita-rc.com>



平成 19 年 2 月 28 日 発行

2 月 世界理解推進 月間

本日のプログラム

第 1199 回例会 2 月 28 日(水)

職場例会

担当: 職業奉仕委員会

第 1198 回例会 2 月 21 日(水)

100 \$

卓話

担当: 岡川会員、宮田会員

➤ 点鐘

➤ ロータリーソング「それでこそロータリー」

ビジター紹介 小森 保敏 会長

・岐阜市長・・・細江 茂光 様

会長挨拶 小森 保敏 会長

一言ご挨拶申し上げます。本日は、岡川会員、宮田会員の担当で卓話です。よろしくお願ひします。ところで、本日はきのこについて話したいと思ひます。

きのこは世界中に膨大な種類が存在するという。日本で食用となるものは、そのうち 130~150 種類くらいのものである。それぞれの味や香り、歯ざわりが異なり、多くの人々から好まれている。

きのこを栄養の面からみるとカリウム、ビタミン B1、ビタミン B2、プロビタミン D などが比較的多く含まれているが、近年、注目されているのが、がんに対する働きである。日本ではすでにレスチン(かわらたけ)、レンチナン(しいたけ)、シソフィラン(すえひろたけ)の成分が医薬品として認められている。

国立がんセンターが中心となつて行なつた研究によると、ぶなしめじ、なめこを週一日以上摂っている人は、これらをほとんど食べない人に比べて胃がんの発生率が 44% 低減した。また、えのきたけを週三日以上摂っていた人は同じく 34% 低減し、これらのきのこが、胃がんを予防している可能性を示唆している。ここで摂られたきのこの量は一日あたり 20 グラムである。

さらに、他の研究によると、しいたけ、えのきたけ、なめこ、きくらげには血中総コレステロール値を下げる働きがあるとされている。きのこは汁物や鍋物の料

理によく合うが、きのこに不足しているたんぱく質、脂肪、炭水化物が肉や豆腐、ごはんなどによって補われるので、栄養のバランスがとれて、健康的であるということをご紹介申し上げまして挨拶といたします。ありがとうございました。

表彰状贈呈

(財)ロータリー米山記念奨学会より表彰

1. 第 2 回マルチプル米山功労者として
笠井琢哉会員、松野秀計会員。
2. 第 1 回米山功労者として
波多野光裕会員。



出席報告 出席委員会

本日のホームクラブ	31 / 34	91.17%
-----------	---------	--------

本日のホームクラブ欠席者 3 名

北川忠雄君・小島正三君・山口八郎君

委員会報告

25 周年記念事業実行委員会

森本 時夫 委員長

来る 3 月 7 日(水)の例会前の 11 時から、ここ都ホテルにて、25 周年記念事業について委員長会議を開催致します。委員長の出席が叶わない場合は、必ず、委員の方の出席をお願い致します。以上で御座います。

職業奉仕委員会 服部 洋一朗 委員長

来週 2月28日(水)の例会は、職場例会ですので、午後1時に未来会館に御集まり下さいます様、宜しくお願い致します。以上です。

ニコニコボックス 安藤 武司 委員

- * 小森保敏君・・・市長さんをお迎えして。
- * 苅谷二郎君・・・市長さんようこそ。
- * 郷昇君・・・第2回岐阜北ロータリークラブ囲碁大会無事終了致しました。
- * 岡川紘君・・・市長さんをお迎えして。
- * 宮田千二君・・・岡川さん、本日卓話お世話になります。
- * 河村訓陸君・・・市長さんをお迎えして。
- * 竹村博之君・・・家族ゴルフ会に多くの皆さまに参加戴き有難う御座いました。楽しい1日が過ぎました。

例会行事

卓話『岐阜市政について』

岐阜市長 細江 茂光 様

今、予算編成が終りまして思うことは、地方分権が地方の問題として顕在化してきたと言う事があります。どう言う事かと言いますと地方自治体は、6割、7割が国からの支援で成り立っている。但し、岐阜市の場合は、逆でして7割が自費、3割が国からの支援であります。地方交付税は、平成15年から19年に掛けて4年間で40%減っています。国から地方へ支援する予算がどんどん減らされて来ていると言う事があります。

各地方自治体は、筋肉質の肉体になろうと言う事で、職員数を減らし、民間で出来る事は、民間に任せ様と言うことでやって来ている訳です。私が市長になって直にやった事は、岐阜市営バスを民間に任せたと言うことです。其れまでは、毎年、約5億円の赤字がありました。今は、赤字路線の補填として1億円程の支援で済んでおりますので4億円の節約になっております。また、岐阜市も職員数を過去5年間で9%弱減らしております。他の自治体の平均削減数は、4%台ですから、岐阜市は、倍の勢いで減らした事になりますし、また此れから5年間も9%近く削減する計画です・・・等等“出を制する”であります。

今は、此れでは間に合わないのだから“入りを減らす”即ち、税収を増やす事です。これは、大きく分けて3つあります。一つは、固定資産税、2つ目は、住民税(個人市民税)、3つ目は、法人税(法人市民税、事業所税)です。固定資産税を増やすには、どうしたら良いか。岐阜市の面積を増やせば良いのですがそんな事は出来ませんので、土地の価値を上げ、価格を上げる事です。と言う事は、岐阜市が魅力ある町となつて多くの企業がここで仕事をしたい、ここに住みたい

と言うことになって需給のバランスから土地の値段が上がってくると言う事です。もう一つは、岐阜駅前に造りました岐阜シティタワー43です。完成すれば、ここに1000人程の方が住む訳ですが土地の面積は同じでも43層にもなっている訳です。と言う増やし方も有る訳です。住環境を整備(良く)して、より多くの人に入って来て戴いて需給関係が良くなって土地の価値が上がると言う事が不動産の固定資産税を上げると言う事ですから“住環境を整備する”と言う事が重要な切り口になる訳で御座います。

そしてもう一つは、若い人達にとって重要な事は、子供達の教育です。住環境が良いのでそこへ行っても教育環境が悪くなつては、駄目な訳であります。これから地方都市が目指していく若い人達に住んで貰える町にする為には、“しっかりとした教育が受けられる町にして行く”事です。私達に出来る小、中学校の公教育をしっかりやって行く事です。岐阜市は、この事に置いては、しっかりやっているつもりです。小学校1年生から英語を教えていますし、3年生からは、英語科と言って科目として英語をやっています。あと、IT教育もやっております。

此れからの子供達には、会社を興す位の気概を持って欲しいので企業家魂を育てるとか等のレベルの高い教育を岐阜市はやっているつもりです。全国的に岐阜市の教育レベルが高いと言える理由の一つは、有名な学校が岐阜市に進出すると言う事が重要なポイントになります。新聞でも報道されておりますのでお読みになった方も多いと思いますが立命館と言う学校から私達は、こう言う理由で岐阜市に進出したいと言う提案書を書きました。この前文に岐阜市の教育に対する取り組みに対し、予てから非常に敬意をはらっている。と言う書き出しがあります。

岐阜市中高一貫を行いたいと言う事でお話があった訳ですが岐阜市だけがターゲットではありませんので何時までも議論だけしては、他にも候補地がありますのでそこへ行って仕舞うのでないかと心配しております。岐阜市の将来の為に、税収増に繋がりますし、また若い人達に魅力ある町にする為に是非、実現したいと思つてはいる処であります。

私は、今年の年初に“住、智、創”と言う3つのキーワードを掲げました。“住”は、先ほど述べました住環境の整備です。“智”は、教育です。“創”は、ここで働く場所を沢山つくるという事です。有効求人倍率は、愛知県が全国一位。岐阜県は、第2位で1.45倍ではないかなと思います。岐阜市は、なんと1.69倍です。ただ、どんな職業でも良いのなら此れで良いのですがやりたい仕事に就けない人だっているはず。だから此れからは、岐阜市は、色々な産業構造がなくては行けない。岐阜市は、長いこと汚れるからと言って製造業を外に押しやって来ました。今、公害を出す製造業なんてありません。また中部地区は、日本一元

気な処でして、この源は、トヨタを中心とする物造りであります。だから岐阜市だけが物造りをしないで名古屋と一緒に仲良く発展しましょうと言う虫の良い事は、出来ない訳です。此れからは、岐阜市も物造り産業にしっかりと取り組む必要があると思います。

此れからの岐阜市は、“住、智、創”の3つを打ち出しまして、住みよい町づくりをし、若い人達の最大の関心事であるしっかりとした子育てが出来る環境整備、其れと物造りを中心とした産業振興をはかって行く事が岐阜市にとって重要であると考えております。

もう一つは、スポーツについてです。岐阜にプロのチームが欲しいと言っているのですが・・・。

西暦672年に壬申の乱が起こりましたが此れは、この岐阜、美濃から起こったんです。ここの兵は、とても強くて、肥沃な土地柄でお米もよく取れた事から美濃を制する者は天下を制するというように日本を動かす様な地域であった。処が関が原の合戦の時にここを制していた信長の孫である織田秀信が西軍である石田三成に就いた。徳川幕府誕生と共に城は取り潰しになり、家康は、美濃の国を誰かに任すとまた、力をつけて何かを起こすと考えた。それで美濃の国を80の国に分割したと司馬遼太郎の国取り物語に書いてあります。分割統治ですから皆が力を合わせて一つの大きな事が出来なくなる訳であります。江戸時代からずーとこの施策が生きてますから長い間、大きな事をやると言う文化が禁止されて来た経緯が御座います。300年近く培われてきた根性は、いまだに残っている訳です。自分よりも他人が良くなる事を潔しとしない、この町が良くなるのなら皆で力を合わせて行かなければ行けないのに良しとしない等の文化がいまだに残っている。この400年の呪縛をどうやったら払拭出来るのか？

其れは、例えば、岐阜にプロのサッカーチームをつくる。そして、皆がそのチームを応援する。すると皆の団結心も強まるし、熱い気持ちで力を合わせると大きな事が出来る事が解る。その為に、岐阜にプロのサッカーチームをつくろうと言って来た訳であります。幸い、岐阜経済大学を中心にFC岐阜と言うサッカーチームをつくるという事で、此れを岐阜全体で支えて行こうと考えております。

時間がないので最後になりますが織田信長が岐阜に9年間いたのは、間違えの無い事実であります。1567年～76年です。安土城でさえ6年間しかいない訳ですから信長にとって大変長い時期ですし、とても重要な時期であった訳です。楽市、楽座もやりましたし・・・。信長が住んでいた岐阜公園が御座いますが私は、冗談で“何の哲学も無い只の小奇麗な公園”と嫌味たっぷりに言っている訳ですがここを何とかしようと言う事で“歴史公園”と位置付けました。信長が住んでいたであろうと思われる処の発掘調査を来年度から始めまして、皆さんが創造力を掻き立てる様な信

長が住んでいたであろうと言う館を造って行きたいと考えております。発掘調査も観光資源として生かしながら函物ばかりを造る訳にも行きませんが市民の皆様と良く打合せをして、皆が納得出来る物を造って行きたいと考えております。皆様の御理解と御支援を賜りたいと言う事で、大変短い時間で恐縮で御座いますが私の話とさせて戴きます、本日は、誠に有難う御座いました。



岐阜北R.C家族ゴルフ会 結果報告

日時：平成19年2月18日(日)

場所：長良川カントリークラブ

順位	氏名	OUT	IN	グロス	HCP	NET
優勝	蓑島 正	39	37	76	15.2	60.8
準優勝	岡川 紘	35	35	70	82.0	62.0
3位	竹村博之	42	41	83	20.0	63.0

・ニアピン賞 笠井 / 片桐(敦) / 岡川 / 川島(明)
川島(良) / 川島(良) / 片桐(順)
森本 / 白木 / 森本

- ・ベストグロ賞 岡川
- ・おしどり賞 岡川
- ・大波小波賞 谷田





➤ 閉会の辞 岡田 忍 副会長

➤ 点 鐘

次回例会のご案内 3月7日(水)

- ・ 慶祝行事
- ・ クラブフォーラム(9)

担当 米山奨学委員会

担当/クラブ会報委員会 原尾 勝